



ASSOCIATION
NATIONALE DES
ETUDIANTS EN
PHARMACIE DE
FRANCE



Conférence des Doyens
des Facultés de Pharmacie de France



Ordre national
des pharmaciens



PHARMACIENS,
VALORISONS
NOS COMPÉTENCES



Communiqué de presse

Places vacantes en études de pharmacie : la profession reste vigilante

Paris | le 19 septembre 2023

471 places vacantes en deuxième année des études de pharmacie pour la **rentrée 2023**, soit un meilleur niveau de recrutement par rapport à l'année 2022. Cependant, ce constat reste insatisfaisant par rapport **au besoin de pharmaciens dans les territoires**.

Le **21 septembre 2022**, l'ensemble des acteurs de la pharmacie faisaient un constat sans appel : **plus de 1000** places vacantes en entrée des études de pharmacie, un niveau de sous-recrutement sans précédent.

Aujourd'hui, la conférence des doyens de pharmacie, l'Ordre national des Pharmaciens, les syndicats de pharmaciens d'officine, la FNSIP-BM et l'ANEPF, sont mobilisés pour que, l'an prochain, pas une seule place ne reste vacante.

La réforme PASS/L.AS, mise en place en **2020**, entame maintenant sa **troisième année** d'application, avec l'arrivée des **L.AS 3** en études supérieures de pharmacie. De plus, l'ensemble de la profession pharmaceutique, accompagnée des étudiants, ont travaillé main dans la main pour rendre les études et les métiers de la pharmacie plus visibles et attractifs. La **vulgarisation** et l'**unité** ont été les maîtres mots de cette mobilisation. En 2022, l'ANEPF appelait à « des réactions quant à la communication ». Après une année entière inscrite sous le signe de la valorisation des études de pharmacie, le message est clair !

Poursuivons notre mobilisation pour la pharmacie de demain !

Cependant, si l'hémorragie semble en voie d'être stoppée, il est important de souligner que **le nombre de postes vacants dans les études de pharmacie demeure trop élevé**. **Chaque étudiant que nous perdons aujourd'hui représente un pharmacien en moins pour demain au service des patients**. Ce nombre représente un **risque** indéniable pour l'avenir de notre profession qu'il ne faut pas négliger.

La **Stratégie Nationale de Santé 2023-2033** promeut la **territorialité** des soins et le **partage** des responsabilités pour garantir l'accès au système de santé en tant que **droit fondamental**. Les pharmaciens, en tant que professionnels de santé, jouent un rôle **essentiel** dans notre pays, travaillant en **collaboration** avec d'autres acteurs de la **santé publique**. Ils sont spécialisés dans les médicaments, les dispositifs médicaux, la prévention et les dépistages, qu'ils exercent en pharmacie, dans l'industrie, à l'hôpital ou en laboratoire de biologie médicale, contribuant ainsi à **chaque étape** de notre système de soins.

Afin de **pérenniser** la profession et toujours dans l'intérêt premier des patients, l'ANEPF et les institutions pharmaceutiques **sollicitent** la mise en place de **plans de visibilité** sur les plateformes d'orientation aux études, ainsi qu'une **sensibilisation** aux différents métiers de la santé. Elle insiste sur la nécessité de faire un focus particulier sur celui de **pharmacien**, à chaque étape des choix d'orientation du collège jusqu'en PASS et L.AS comme initialement prévu par la réforme.

Enfin, les comités de suivi locaux et nationaux de la PASS/L.AS doivent jouer un rôle clé dans une **réforme dont les objectifs sont sains et positifs** en veillant à sa mise en œuvre effective. Un bilan doit être conduit objectivement avant des ajustements significatifs.

Notre profession reste très vigilante sur les conséquences de ce sous-recrutement en 2ème année des études de pharmacie et nous restons mobilisés cette année encore pour **éviter des lendemains sans pharmacien**. Dès le **25 septembre**, à l'occasion de la journée mondiale des pharmaciens, la profession se rassemblera pour valoriser les métiers et les études de la pharmacie.

Contacts

HAFFNER Cyprien
Vice-Président Enseignement Supérieur
enseignement-sup@anepf.org | 06 58 06 78 32

SAVIC Nicolas
Porte-Parole
presse@anepf.org | 06 58 01 35 51



ASSOCIATION
NATIONALE DES
ETUDIANTS EN
PHARMACIE DE
FRANCE

4 avenue Ruysdaël, 75008 Paris
anepf.org | @Pharma_ANEPF | contact@anepf.org

Représentée au CNESER et au CNOUS
Nommée à la CNEMMOP et à l'ONDPS

Membre de la FAGE, de l'IPSF, de l'EPSA et de 100%Handinamique